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八潮市特別職報酬等審議会第１回会議 議事録 

 

開催日時 令和６年１０月２１日（月） 午後３時３０分から午後４時２５分まで 

開催場所 八潮市役所 ４階 会議室４－１ 

出 席 者 藤波達也会長、清水達夫会長職務代理、飯田房義委員、小倉潤子委員、田中恵子委員 

欠席委員 ０人 傍聴者 ０人 

審議の内

容及び審

議結果の

概要 

 

１ 八潮市特別職報酬等審議会委員委嘱書交付式 

 （１）開 式 

 （２）委嘱書交付 

 （３）委員紹介 

 （４）市長あいさつ 

 （５）閉 式 

 

２ 八潮市特別職報酬等審議会第１回会議 

（１）開 会 

（２）議 事 

 ア 会長の選出 

 イ 会長の職務を代理する委員の指定について 

 ウ 審議会の公開について 

 エ 諮問「議会の議員の議員報酬並びに市長、副市長及び教育長の給料に 

   ついて」 

 オ 八潮市の特別職の給料及び議員報酬の状況等について 

（３）閉 会 

 

配付資料 

 

八潮市特別職報酬等審議会委員委嘱書交付式及び第１回会議次第 

八潮市特別職報酬等審議会委員名簿 

八潮市特別職報酬等審議会条例 

八潮市特別職報酬等審議会傍聴要領 

八潮市特別職報酬等審議会資料 
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【審議会の詳細】 

 

１ 八潮市特別職報酬等審議会委員委嘱書交付式 

 （１）開 式 

 （２）委嘱書交付 

 （３）委員紹介 

 （４）市長あいさつ 

 （５）閉 式 

 

２ 八潮市特別職報酬等審議会第１回会議 

 （１）開 会 

 （２）議 事 

  ア 会長の選出 

   ○仮議長に飯田房義委員を選出、その後、委員会からの推薦にて藤波 

達也委員を会長として選出 

 

   イ 会長の職務を代理する委員の指定について 

    ○会長の指名により、清水達夫委員を選出 

 

   ウ 審議会の公開について 

    ○八潮市附属機関の会議の公開に関する規則により、会議は公開とな

る旨を説明 

 

   エ 諮問「議会の議員の議員報酬並びに市長、副市長及び教育長の給料

について」 

    ○市長から会長へ諮問 

 

   オ 八潮市の議員報酬及び特別職の給料の状況等について 

    ○事務局から八潮市特別職報酬等審議会資料を説明 

 

 （３）閉 会 
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<質疑応答> 

○八潮市の議員報酬及び特別職の給料の状況等について 

 

委 員：ここ数年、議員報酬は引き上げられていないのか。 

 

事務局：平成２８年４月１日に引き上げられたのが最後である。 

 

委 員：平成１２年４月１日に３８０，０００円となり、平成２８年４月１日

に３９５，０００円に改定され、そのまま維持しているということか。 

 

事務局：仰るとおり。 

 

会 長：議員報酬や特別職の給料を引き上げることについて、皆さんの意見は

どうか。 

 

委 員：税収が上がっていれば、報酬を引き上げてもよいのではないか。 

    以前の審議会でも話をしたが、市長等特別職は恒常的に減額している。 

    いつから減額しているのか。 

 

事務局：平成１５年から減額が続いている。 

 

委 員：何かあって時限的に減額するならわかるが、恒常的に減額しているの

はいかがなものか。 

 

事務局：平成２５年９月から大山市長となり、１１回目の減額となる。前市長

の平成１５年から減額が続いており、通算すると２２回目の減額とな

る。 

 

委 員：減額理由は何か。何か不祥事などがあって減額されているのか。 

 

事務局：不祥事ではなく減額している。 

    前市長のときに減額が始まったが、当時は、つくばエクスプレスが平 

成１７年に開業するにあたり、区画整理事業により多額の財政負担が

あった。実質公債費比率と将来負担比率がよくない数字であり、財政

指標が悪いという判断で減額が行われてきたと聞いている。 
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委 員：それが２２年続いてきたのか。恒常的に減額するのはいかがなものか。 

 

委 員：議員報酬を引き上げることで自分もぜひ八潮のためにと立候補する方

が増えていくのではないか。 

 

会 長：八潮市民のためにということであれば引き上げてもいいのではないか。 

 

委 員：八潮市は、つくばエクスプレスの開業により人口が増えている。 

令和３年の人口が９２，４９６人で、令和６年の人口が９４，０７０

人となっている。議員定数と議員一人当たりの人口数を見ると、議員

定数は２１人と変わっていないが、議員一人当たりの人口数は、令和

３年の４，４０５人から令和６年に４，４８０人となり、１．０１７

倍となっている。 

現在の議員報酬の３９５，０００円を１．０１７倍すると、 

４０１，７１５円となるが、これまでの改定が５，０００円単位で引 

き上げられていることを踏まえ、５，０００円引き上げて 

４００，０００円としてもよいのではないか。 

 

委 員：報酬を引き上げるなら５，０００円はいいラインだと思う。 

 

委 員：草加市と越谷市は、常任委員長と議会運営委員長の報酬が議員と差が

ないのか。 

 

事務局：差を設けていない。 

 

委 員：八潮市は、議長や副議長の報酬が議員報酬にプラスいくらという規定

はあるのか。 

 

事務局：そのような規定はない。 

 

委 員：規定がないのであれば、すべての議員について５，０００円ずつ引き

上げていくということでどうか。 

 

会 長：この場ですぐに意見を出すことは難しく、考察する時間も必要かと思

う。今回の資料及び説明を踏まえ、次回の審議会までに検討したいと

思うが、それでよろしいか。 
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委 員：全員了承。 

 

会 長：それでは、円滑な議事進行のため、意見等については、事前に各委員

が電話等で事務局に伝え、事務局が意見を取りまとめたものを次回の

会議で検討することとしてよいか。 

 

委 員：全員了承。 

 

 

以 上 

 

 

 

会  長  藤波 達也  ㊞ 

署名委員  清水 達夫  ㊞ 

署名委員  小倉 潤子  ㊞ 

 

 

 

 

議事録（原本）は、委員の自筆による署名・捺印ですが、個人情報保護の 

観点から、記名に変更したものを写しとしています。 


